

2016～2017年度 国際ロータリーのテーマ
『人類に奉仕するロータリー』
RI 会長 ジョン F. ジャーム

川崎北ロータリークラブ会長の方針
『楽しい例会にして、出席率を上げよう！』
会長 松波 登



川崎北ロータリークラブ 会報



会長 松波 登

幹事 大塚 正一

会報委員長 入来 武久

事務所：〒211-0063 川崎市中原区小杉町 3-70-4 ホーユウパレス武蔵小杉 104 TEL 044-722-8037 メール：knrc@nifty.com

URL：http://kawasaki-north-rc.blue.coocan.jp/

例会：毎週水曜日 12：30

クイーン・アリス ガーデンテラス日吉

第 2756 例会 平成 29 年 4 月 12 日 (水)

点 鐘

松波 登 会長

スマイル体操

齊木 貴 親睦委員

司会と斉唱

野口 隆一 会場監督

山川 哲史 ソングリーダー

「我等の生業」

お客様紹介

朝山 浩 親睦委員

ゲストスピーカー 東京大学 特任教授
草加 浩平様

山本 剛 様 (川崎中原 RC)

山村 信一 様 (横浜北 RC)

澤邊 優子 様 (松波 会長のゲスト)

米山 奨学生 凌 飛 君

出席報告

洪 征治 出席委員長

会員数 56 名 (対象外 6 名)	出席 33 名	欠席 23 名
		出席率 66.00%
前々回訂正 (対象外 8 名)	欠席 28 名	MAKE UP 6 名
		訂正出席率 73.58%

欠席者

花田君	波木井君	濱田君	生垣君	小林(政)君
貝田君	上山君	小林(美)君	三浦君	溝淵君
松山君	峯岸君	松下君	茂木君	三平君
榎木君	妻鹿君	野口(哲)君	大部君	重田君
関君	藁科君	横山君		

奨学金の贈呈 凌 飛 君

松波会長より、凌 飛 君に米山記念奨学金の贈呈が行われました。

会長報告 松波 登 会長

1. アトランタ国際大会 第 2590 高良ガバナー地区ナイトのご案内が届いております。

開催日：2017年6月11日(日)
19：00～21：00

集合場所：Sun Dial Restaurant, Bar&View

参加費用：お一人様 12,000 円

幹事報告

大塚 正一 幹事

1. 他クラブ例会臨時変更

●川崎宮前 RC

4月11日(火)

夜間例会 木曽路宮前平店 点鐘 18：00

4月18日(火)・5月2日(火) 休会

5月16日(火)

移動例会「物故会員を偲ぶ会」等覚院

点鐘 12：00

5月30日(火)

移動例会「献血奉仕活動」宮前保健所

点鐘 9：50

6月27日(火)

夜間例会 木曽路宮前平店 点鐘 18：00

●川崎とどろき RC

4月17日(月) 夜間移動例会 横浜中華街

例会後 被選クラブ 協議会

4月24日(月)・5月1日(月) 休会

5月21日(日)・22日(月)

一泊移動例会 熱海 山木旅館

5月29日(月) 休会

●川崎西北 RC

4月20日⇒22日(土) 経営大講演会に移動例会

6月1日⇒5月30日(火)

3RC 合同例会 ホテルモリノ 点鐘 18：00

●川崎中 RC

5月2日(火) 休会

5月23日⇒21日(日)-22日(月)

一泊移動例会に変更 箱根湯本河鹿荘 点鐘 17：30

●神奈川 RC

6月12日(月) 創立 57 周年記念例会

点鐘 18：30

2. ご案内

4月19日(水)の例会は、22日(土)経営大講演会参加への移動例会といたします。

神奈川県民ホールにて点鐘 13：00

4月26日(水)例会終了後、クラブ協議会を開催いたします。

4月26日(水)クラブ協議会終了後に、被選クラブ協議会を開催いたします。

卓話

ゲストスピーカー

東京大学 特任教授 草加 浩平様

「ものづくり」をとおしての教育



モータースポーツ、自動車を使ったラリーという競技を趣味で40数年くらいしています。それを教育に使えるのではないかと思い、この「ものづくり」教育を始めました。

たとえばネジは昔の人には身近な存在でした。最近の生活の中では水道の栓をひねるわけではなくて、レバーを動かすだけになっています。窓の鍵も昔はネジでしたが今はそうではないということで、生活の中で接するネジがペットボトルのふたぐらいいなっています。つまり我々の世代とはだいぶ変わってきているということです。

「ものづくり」教育にはいろいろと取り組んでいますが、「ものづくり」で教えることは単にものをつくる技能だけではなくてチームワーク・コミュニケーションの能力を教えることが大切だと思います。

「ものづくり」教育の実施例としてのラリーへの参加

ラリーはゴルフと同じで自分との戦いです。つまり参加者全員が失敗しなければ差はつかないのですが、何かしら失敗をするので差がついていきます。人生もそうですが、失敗を犯したとき、失敗を認識しつつもそれにとらわれず前向きに物事に取り組むという精神力を身につけられる競技が良いのではないかと考えたからです。

実際の活動としてはモンテカルロラリーに参加して、1月の末に6日間くらいヨーロッパを走り回ります。イギリスからスタートして、フランスの南にあるモナコまで約2,000kmを2日間で走り、その後モナコからフランスの山の中の町まで行き、その周りを走って6日間で約3,500km走ります。海外ではモータースポーツは人気があるので、大観衆の中スタートし移動していきます。学生たちもその車をサポートするため一緒に移動します。



運転するのは松波会長のようなプロのドライバーですが、学生はその車を追いかけてガソリンや食料を補給し

たり車を修理したりするので、彼らもかなり困難な状況に追い込まれます。そして、様々な困難を切り抜けて最終的にゴールすることにより大変な感動を覚えます。

英語が通じない国もありますが、コミュニケーションは語学ではないと彼らは認識するようになります。必要性があれば何とかできるのだ、つまりコミュニケーションとは伝えるという気持ちなのだということも良くわかっていきます。

参加した学生たちの感想を聞くと、外国人との意思疎通では語学に加えて伝えたい気持ちが重要だということに気づいたとか、ラリーをとおして「ものづくり」における日本の歴史を理解できたなど様々な感想がありました。

ご静聴ありがとうございました。

ニコニコレポート 相良 久征 副会場監督

山本 剛 様 (川崎中原 RC)

本日は、川崎中原 RC 創立 30 周年記念式典祝賀会のご案内で参上いたしました。どうぞよろしくお願いたします。

松波 登 会長、大塚 正一 幹事

草加教授、本日の卓話よろしくお願いたします。

小泉 昌彦 君

先日次男の娘が慶応大学に入りました。昨年長男の娘が早稲田大学に入りましたので、うまく早慶に分かれました。

佐久間 馨 君

先日の6クラブゴルフコンペで優勝させていただきました。今年で2回目の企画でしたが、とても楽しいコンペでした。来年以降も続けられると良いと思います。

戸川 俊雄 君、世良 俊昭 君、洪 征治 君

台湾旅行に行く皆様、気をつけて行ってきてください。草加教授、本日の卓話楽しみにしています。

武田 信平 君

先週4月8日、Jリーグ第6節、フロンターレ対ヴァンフォーレ甲府との戦いがホーム等々力で行われました。フロンターレは、攻め込みはするものの甲府の堅い守りに阻まれ得点ができず、逆に後半のロスタイムに入って甲府のカウンター攻撃から失点。しかし、その2分後に何とか返すことができ、引き分けで終わりました。今夜は等々力にて19時からアジア・チャンピオンズ・リーグ第4節、広州恒大との試合が行われます。